

こんなこと起きてない?

動画をアップしたら
個人情報漏れたかも

LINEで他の友達の
愚痴を書いたらその子に
スクショ送られた...

うちのポチの
お散歩動画
です!

XX中の子
だよな

この家は
あそこだ

XXちゃんと
ケンカした(トク)

どした?

最近、あの子と
いと遊べる...

ツイッターのTL
(タイムライン)ばかり
見ていたら情報が
偏ってきた?

質問箱を始めたら
いやがらせメッセージ
が届いた

あの国はヤバイ

20XX年地球は滅亡する

陰謀論...世界は支配されている

女はダメだ...

バカなの?

キモイ

カワイイと
思ってるの?

この世から
いなくなれ

オンラインゲームが
やめられない!



一人一人のマナーが大切

みんなやってる!? いやいや 犯罪行為です!

SNSで「死ぬ」とか「消えろ」とか書いてない?

1人の子を追い詰めたり、無視したり、嫌がらせになる動画を共有したりしてない?

友人のパスワードでゲームにログイン! 動画配信サービスのアカウントを友人同士で共有

不正アクセス禁止法違反(3年以下の懲役か100万円以下の罰金)

IDやパスワードを教えるのは家の鍵を渡すくらい危険なこと。他人のアカウントでログインしたり、アカウントの売買・譲渡も禁止されているよ。

脅迫(2年以下の懲役か30万円以下の罰金)や傷害(15年以下の懲役か50万円以下の罰金)※悪口などで相手が体調を崩すほどのストレスを与えた場合もあてはまるよ!

ラインのスクショさらしはプライバシー侵害(損害賠償請求)や名誉毀損(3年以下の懲役か50万円以下の罰金)にあたることも!

死んじゃえ
ウザい
みんなでムシしよう
気持ち悪い
消えろ

匿名だからってひどいこと言ってる? 友人にも有名人にも面と向かって言えないことを言っちゃダメ!

投稿を削除しても発信者を特定できるんだ

有料オンライン配信動画を録画しちゃった! SNSにあげて、私の推しの素晴らしさをみんなに見てもらおう!

著作権侵害(10年以下の懲役か1000万円以下の罰金)

漫画や音楽、映画、小説、美術などの作品には、作者に著作権があるんだ。他人が勝手にSNSに投稿したり、売買すると著作権侵害で違法になるよ。

整形ブス!
ウリッッ
キモイ
キモイ
誦思すぎ、パーカ

死ね死ね
性格悪い
ゴミ以下ww
殺すぞ

サイコー!!
見てもらおう!!

キケン! 絶対 やっちゃダメ!!

個人情報分かる発言や画像、動画を投稿する

文字より画像、画像より動画のほうが個人情報が漏れやすいよ。友だちのコメントから個人情報特定されることも。お互いに気を付けよう。

ネットにつながった人と直接会う

ネットでは自分の素性を簡単に偽ることができます。未成年はネット知り合った人と直接会わない、大人になってもフードコートなど他人の人がたくさんいる場所で会うようにしましょう。

裸の写真を撮らない、送らない

どんなに好きな相手でも、どんなにお願いされたとしても、裸の写真を撮ったり送ったりするのは絶対ダメ。一度ネットに上がると全て消すことは難しいんだ。大人が未成年の裸の写真を持っているだけで犯罪になるよ。

身近なSNSってどんなもの?

友だちとメッセージのやりとりをしたり、自分の好きなことをアップしたり、同じ趣味の人とつながったり、SNSには楽しいことがいっぱい。身近なSNSってどんなもの?

twitter (ツイッター)

140字以内の短文と画像や動画を投稿できる交流サイト。ツイートなどで簡単に登録できるので気軽に始めることができます。13歳未満の使用は保護者の同意が必要です。

instagram (インスタグラム)

写真や動画の投稿がメインの交流サイト。スマホで撮影した写真や動画を加工して投稿したり、他のユーザーをフォローしてタイムラインで見ることができます。13歳未満のアカウント作成は規制されています。

TikTok (ティックトック)

15秒の短い動画を投稿できる動画投稿サイト。AIによる動画の選別、自動的に動画が再生される操作性が人気。13歳未満のアカウント作成は規制されています。

LINE (ライン)

無料で通話やチャットが楽しめるアプリ。今やコミュニケーションのインフラとして多くの人に利用されています。18歳未満はID検索できないなど一部機能が制限されます。

質問箱 (じつもんばこ)

匿名で質問を募集するサービス。URLをインスタグラムやツイッターに投稿することで質問したり質問を受け取ったりすることができます。

SNSのアプリはおおむね13歳未満の使用が制限されているよ。小学生は保護者と一緒に楽しもうね。SNSには子どもが見ないほうがいい投稿も多いし、DMで個人的なやりとりもできる。見知らぬ人とDMでつながってトラブルに巻き込まれた小中学生も多いんだよ。

つか 疲れたら 離れよう

SNSは便利だけど、フォロワー数や「いいね」の数がはっきり見えるため人と比べて苦しくなったり、自己肯定感が低くなったりすることがあるんだ。SNSに疲れたと思ったら、一定期間見ないで過ごすといいよ。

「いいね」を得るために過激な投稿をして、人生を棒に振ることもあるんだよ。自分のペースで使うこと、心身ともに健康なときに使うことを心掛けよう。

SNSもオンラインゲームも「夢中になりやすい構造」を持っている。どっちも「時間泥棒」なんだ。大切な時間をSNSに奪われすぎないように気を付けて使おう。まずは「寝室にスマホを持ち込まない」から始めよう。

保護者の方へ 親子で学ぼう、ルールを作ろう

スマホの使用をただ禁止するのではなく、使い方を学び、子どもと一緒に楽しむといいでしょう。スマホを買い与えるときにはペアレンタルコントロール、フィルタリングを活用しましょう。使用できるアプリの制限、購入・課金の防止、アプリやスマホの利用状況の確認・制限ができます。詳しくは販売店に相談してみてください。その際大切なのは「なぜ制限するのか」を親子で話し合い、家族でルールを作ること。スマホの危険性を理解することが、安全に使うための第一歩です。

困ったことが起きたら

万が一、トラブルに巻き込まれたら親や学校にすぐに相談しよう。「誰にも相談できない」と悩んでいるならチャイルドラインに相談してみよう。

監修・モバイルプリンス 制作・熊谷樹(NIE推進室)、濱川由起子(デザイングループ)
※「美術でござる」は休みました